



Catéchisme et Sacrements (jeunes et adultes)

Baptême

Le Baptême est le sacrement de la foi en Dieu. La foi nécessaire pour le baptême n'est pas une foi mûre et parfaite, mais un début appelé à se développer dans l'Église. La foi grandit encore après le baptême. C'est pourquoi chaque année l'Église célèbre, dans la Vigile Pascale, le renouvellement de la « Profession de Foi » du baptême.

Ceux qui subissent la mort à cause de la foi sont certainement sauvés même s'ils n'ont pas encore reçu le baptême. Depuis les temps les plus anciens, le baptême est donné aux petits enfants, car il est une grâce et un don de Dieu et ne suppose donc pas que ceux qui le reçoivent le méritent. Ces petits enfants sont baptisés dans la foi de l'Église. Par le baptême, ils accèdent à la vraie liberté. En cas de nécessité urgente, toute personne peut baptiser, pourvu qu'elle ait l'intention de faire ce que fait l'Église.

Pour le Baptême, contacter : Pascale Garnier au 06 82 20 99 73

Catéchisme

Inscrire son enfant au catéchisme, c'est lui permettre de rencontrer Jésus et de découvrir qu'il est aimé de Dieu. C'est aussi lui donner des éléments de réflexion sur des questions qu'il se pose sur lui-même, sur le monde et sur Dieu.

Le catéchisme présente la foi de l'Église, sa cohérence, son intelligence, sa dynamique pour que chacun puisse exprimer sa propre foi chrétienne par des mots et des actes. C'est l'engagement progressif d'une personne qui chemine avec Dieu et son prochain.

Pour inscrire votre enfant au Catéchisme, contactez Jeanne Charreyron : 06 20 59 21 22

Mariage

Beaucoup de couples, chrétiens pratiquants ou non, souhaitent se marier à l'église. Ils veulent donner une valeur sacrée à leur amour mutuel et recevoir de Dieu une force pour s'aimer dans le bonheur et dans l'épreuve. Ils demandent le sacrement du mariage. Le mariage chrétien exprime que l'amour n'est pas seulement l'engagement du couple, mais que c'est un cadeau qu'on reçoit.

L'Église se réjouit du projet de ceux qui veulent s'aimer pour toute la vie. Elle est là pour les y aider. Fonder une famille est une noble tâche. Difficile... mais loin d'être impossible si les fondations de la maison reposent sur les piliers suivants :

- la liberté du consentement
- la fidélité de l'engagement
- l'indissolubilité du lien
- la fécondité de l'amour.

Cet amour n'est possible que dans le respect de la liberté de chacun, l'accueil et l'écoute de l'autre. Il est communion d'un homme et d'une femme : le projet est bien de former une communauté de vie et non une fusion passionnelle. Se préparer au mariage, c'est prendre le temps de découvrir l'autre, avec ses désirs propres, son mode de fonctionnement, sa psychologie. C'est accueillir son histoire, sa famille et son éducation. C'est apprendre à l'écouter, à communiquer avec lui, à le respecter.

Cet amour se conjugue avec la fidélité de l'engagement. Promesse que les mariés se font le jour de leur mariage ! Être fidèle, c'est cultiver un amour exclusif mais ouvert, qui a la priorité sur toutes les autres réalités de notre vie : amis, travail, passions, etc.

Cet amour se réalise par le don de sa vie. Un don total, sans réserve, définitif, sans condition et exclusif.

Le lien est indissoluble. La relation sexuelle traduit dans l'union des corps ce qui se dit dans la promesse qui unit les cœurs : « Je te reçois et je me donne à toi, pour t'aimer fidèlement ». L'Église la considère comme un acte sacré, parce qu'elle consacre l'amour humain.

Cet amour invite les époux à s'aimer et à s'ouvrir à l'accueil de la vie de façon responsable, avec générosité. L'amour se déploie en donnant la vie et la vie trouve son épanouissement dans l'amour. Aimer et donner la vie, une seule et même vocation ! C'est d'ailleurs un test pour vérifier si l'on est prêt à se marier : désirons-nous avoir des enfants ensemble et les éduquer ?

Pour la préparation au mariage, contactez le presbytère au 05 45 83 25 64.

Sacrement des malades – L'onction des malades

Le sacrement de l'onction des malades est assez méconnu, souvent associé à l'extrême onction, et par conséquent à tout ce qui touche à la mort et aux questions existentielles de l'homme.

Le sacrement des malades a pour but de donner une aide spéciale au chrétien confronté aux difficultés d'une maladie grave ou de la vieillesse. Le chrétien peut recevoir le sacrement des malades chaque fois qu'il est atteint d'une grave maladie. C'est le sacrement de la présence du Seigneur à nos côtés dans les moments d'épreuve que sont la maladie ou la vieillesse. La célébration de ce sacrement consiste en l'onction d'huile bénite sur le front et en l'imposition des mains. Consacrée par l'évêque lors de la messe chrismale annuelle, l'huile dite des malades apporte force et douceur. Elle pénètre la peau, répand sa bonne odeur, fortifie le corps. Voici les mots qui accompagnent l'onction avec l'huile sainte sur le front et dans les mains des malades :

Avec l'imposition des mains, l'onction rappelle l'attention et la tendresse de Jésus Christ envers les personnes malades.

« Si l'un de vous est malade, qu'il fasse appeler les anciens de la communauté qui prieront pour lui en pratiquant une onction d'huile au nom du Seigneur. Leurs prières, inspirées par la foi, sauveront le malade, le Seigneur le relèvera, et s'il a commis des péchés, ils lui seront pardonnés. » Jc 5, 14-15

Contacter la paroisse : 05 45 83 25 64 (si urgence : 06 80 01 01 05)

Obsèques

Vous venez de perdre un proche ? L'Église est là pour vous accompagner.

La liturgie des funérailles a pour but de recommander à Dieu les défunts et d'annoncer l'espérance chrétienne. Par la célébration des funérailles et les divers rites qui accompagnent la mort, l'Église porte dans sa prière l'un de ses enfants qui vient d'achever le cours sa vie terrestre. Elle demande au Père des miséricordes de l'accueillir dans sa maison aux nombreuses demeures (cf. Jn 14, 2). La communauté chrétienne a le souci de se faire proche des personnes touchées par le deuil. Elle les accueille avec grande attention et essaie de leur apporter, autant qu'il est possible, un soutien humain et spirituel dans l'épreuve qu'elles traversent.

Vers qui se tourner lorsqu'on perd un proche ?

Des équipes funéraillies vous accueillent et vous guident dans votre paroisse. Composées de chrétiens formés et missionnés pour accompagner toute personne qui se tourne vers eux.

Équipes funéraillies : Éliane Lavigne – 06 12 15 53 63 / Marie-Hélène de Roffignac 06 87 80 72 88

<https://charente.catholique.fr/ouest-charente/paroisses/notre-dame-des-borderies/sacrements/>